



Decano de la primera Facultad de Medicina privada:

Fernando Orrego: "En la U. de Los Andes buscaremos humanizar aún más la Medicina"

■ **Y añade:** "La labor médica tiene un sentido social que es preciso mantener y acrecentar, misión que con mayor razón debe cumplir una universidad privada".

■ **"Quienes han tenido recelo hacia nosotros y han visto nuestro proyecto, han quedado conformes".**

Por Juan Rauld

El 18 de marzo y con sólo una treintena de alumnos, iniciará sus actividades la Facultad de Medicina de la Universidad de Los Andes, creada por miembros del Opus Dei. Ante la controversia, sus autoridades manifiestan que las críticas cesarán cuando se observe el resultado académico, sometido a las exigencias de la U. Católica como entidad examinadora, y con una inspiración central: "conjugar la excelencia profesional con el espíritu de servicio".

Pese a la polémica, su decano, Fernando Orrego Vicuña, 57 años, casado, nueve hijos, "médico de profesión y científico por ejercicio", está tranquilo. Divide en tres a quienes han criticado la creación de su facultad: los que temen la competencia, los que sólo quieren universidades estatales, y médicos que "legítimamente quieren que la enseñanza médica sea de buen nivel, y que ya han quedado satisfechos al conocer nuestro proyecto".

En esa labor, el primer paso en la Facultad de Medicina será dado el 18 de marzo, cuando comienzan las clases para alumnos seleccionados sobre la base de sus resultados en la P.A.A. y promedio de notas. Además, una entrevista personal, a la que se asigna especial importancia, "pues permite determinar el carácter y las capacidades del postulante". En esa oportunidad", según comenta Fernando Orrego, "se les ha dicho que si su meta es la obtención de seguridad económica en la profesión, no deben inscribirse aquí, pues no puede ser ése el objetivo. Buscamos que el alumno se forme en el espíritu de servicio; que no haya médicos existentes en lo económico".

"Escribi al Santo Padre poniendo a su disposición nuestra Facultad, diciéndole que queremos ser una Universidad confiable para la Iglesia, inspirada en la fe católica", comenta este decano.

—**Es una universidad del Opus Dei?**

—No es exactamente una universidad del Opus Dei. Fue, sí, un grupo de personas que son miembros del Opus Dei, el que fundó la Universidad. Hay un convenio con esa Prelatura para que se ha-

ga cargo de la formación doctrinal de los estudiantes que lo deseen.

—¿En qué forma se advertirá eso en su enseñanza?

—Los cursos formativos serán para todos. Pero, por supuesto, será libre y voluntario el que alguno quiera acercarse a actividades religiosas. La Prelatura será garante en materia doctrinal.

—**Eso ha motivado suspicacias.**

—Gente del gremio o del Ministerio de Salud, me han preguntado cuál es la finalidad última de esta universidad. Les he dicho: contribuir a la cristianización de la sociedad y colaborar en la nueva evangelización. Queremos humanizar aún más la medicina y para eso necesitamos una excelente escuela.

Originalidades en el currículum: métodos de estudio y lectura veloz

—Su currículum se sale de la línea que habitualmente siguen las Facultades de Medicina del país?

—Cree que sí. Porque nos interesa una educación médica con una formación integral y que el egresado tenga un gran espíritu de servicio. En primer año, los estudiantes van a ir al hospital a aprender las tareas más humildes en el servicio a los enfermos para que, cuando sean médicos, conozcan todo, desde lo más básico. Y para una adecuada formación incorporamos materias que no existen en la mayoría de las escuelas de Medicina: Antropología, Ética Médica, Doctrina Social de la Iglesia, y Moral... Otra novedad es que integramos materias afines, como hoy se hace en Europa. Y, en su primer año, los alumnos tendrán un "curso intensivo de métodos de estudio" que incluirá, entre otras muchas cosas, lectura veloz y computación.

"No seremos universidad de élite"

—**Por qué aceptan sólo 30 alumnos en la Escuela?**

—Queremos lograr una relación tutorial entre profesor y estudiante. Seremos la única Escuela de Medicina en el mundo con sólo 30 alumnos.



Fernando Orrego: "Nos interesa una formación integral y un gran espíritu de servicio".

—Tener sólo 30 alumnos en una carrera cara como Medicina implicaría un alto costo para los estudiantes. ¿Eso significaría ser una escuela para una élite?

—Desgraciadamente tiene un costo alto. Pero no seremos una universidad para éstos. No queremos discriminación alguna respecto a las condiciones socioeconómicas de los alumnos. Tendremos becas y daremos oportunidades reales, para lo cual la carrera será subvencionada por el generoso aporte de la Asociación de Amigos.

—Se verán amenazados sus proyectos por el conflicto que se ha generado en el Hospital de San Bernardo?

—Elegimos ese hospital para realizar docencia clínica por su buena calidad y porque atiende a unas 250 mil personas de recursos modestos. Queremos trabajar allí. Tenemos confianza en que serán solucionadas las diferencias presupuestarias con el Ministerio de Salud, que existen desde antes que nosotros hicieramos nuestro convenio de trabajo con ese hospital. Creo que es éste el momento para que las autoridades prueben que la atención de la salud a los más necesitados es realmente una prioridad.

América, cómo se comunicaron los conquistadores? [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

América, cómo se comunicaron los conquistadores? [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)